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LA BIODIVERSITÉ À TABLE
Le samedi 17 septembre a été inaugurée la 
table de l'Atlas de la biodiversité au quai Saint-
Jacques. Illustrée par l’aquarelliste tarnais 
Vincent Desplanches, cette belle table de lecture 
propose une découverte ludique de la biodiversité 
environnante, des espèces d'oiseaux,  de poissons 
et de petits mammifères observables depuis les 
berges et également visibles au muséum d’Histoire 
naturelle. Point de départ du parcours « nature 
en ville », cet équipement est un premier jalon 
de l’aménagement des berges du Tarn. Cette 
table établie sur la base de l’atlas réalisé par 
l’agglomération est financée en grande partie par 
l’État. la Ville de Gaillac remercie tous les acteurs 
investis sur la trajectoire de la préservation de la 
nature et du développement durable, dans laquelle 
la commune s’inscrit.

Rendre la ville de Gaillac 
plus verte et plus durable 
était un engagement de la 

majorité municipale ; une pro-
messe à laquelle de nombreuses 
décisions politiques ont permis 
de donner corps.
Nécessité faisant loi, ce qui était 
un engagement volontariste est 
devenu un impératif budgétaire : 
confrontée à une hausse fulgu-
rante de sa facture d'énergie, 
Gaillac doit réduire sa consom-
mation. Il y va de l'efficience du 
service public de proximité. 
Après l'extinction de l'éclairage 
nocturne, les diagnostics sont 
lancés pour le passage au 100% 
led et les réflexions avancent sur 
le recours aux technologies d’au-
tomatisation intelligente des lu-
minaires publics. 
Des gisements d'économie 
existent aussi dans le chauffage 
des bâtiments publics ou dans 
leur raccordement au futur ré-
seau de chaleur/bois. 
La force des événements accé-
lère la transition écologique vou-
lue par la commune, et tous les 
Gaillacois sont concernés - sans 
exception. 

En attestent les avancées du 
grand projet urbain de réhabilita-
tion de Lentajou : des logements 
entièrement rénovés (- 50% de 
consommation d'énergie), une 
future école répondant aux pré-
ceptes de l'architecture durable, 
des espaces publics végétalisés 
et propices aux mobilités douces, 
le choix pour conduire les chan-
tiers d'entreprises respectant 
des clauses environnementales 
strictes et privilégiant le recrute-
ment local…

À Gaillac, la révolution durable 
et solidaire est en marche, dessi-
nant les contours d'une commune 
adaptée aux enjeux du siècle, 
plus économe en ressources, 
plus agréable à vivre et garante 
d'un développement équitable 
de l'ensemble des quartiers qui 
la composent. 

Martine SOUQUET
Maire de Gaillac

1ère Vice-présidente 

de Gaillac-Graulhet Agglomération 

Gaillac plus verte,
plus durable
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ZOOM ARRIÈRE

LA SAISON CULTURELLE 
VOUS TEND LES BRAS !

Vendredi 23 septembre, Martine Souquet, maire, 
Alain Soriano, adjoint à la culture, et toute l’équipe du 

service culture ont présenté dans une ambiance festive, 
conviviale et chaleureuse la programmation des « 

spectacles vivants » de la Ville. Rappellant la dimension 
éducative et civique de la culture, sa contribution positive 

à la vie collective, à la cohésion sociale, à l’attractivité et 
la qualité de vie, c’est avec fierté et enthousiasme que le 

rideau s’est ouvert sur le premier spectacle plein d’humour 
et de douce folie.

Une soirée sous le signe de la proximité et de 
l’émerveillement, reflet de la politique culturelle de la 

commune : accessible et ouverte à tous. 
Demandez le programme : gaillac-culture.fr.

Brochure disponible à l’espace culture 80 place d’hautpoul.

FESTIVAL DU LIVRE
27 auteurs pour le 27ème Festival du livre ouvert avec 
fierté et en toute convivialité par les auteurs, les 
partenaires, les bénévoles, l'équipe du festival et les 
élus. L'invitation aux voyages et au ré-enchantement 
du monde, lancée par l'affiche de Matthias Picard, a 
été suivie par de très nombreux visiteurs. Un week-
end pour éveiller l'esprit de poésie et d'aventure 
des jeunes lecteurs et tous ceux qui le sont restés. 
Forger des citoyens aptes à comprendre le monde, 
libres de leurs décisions et de leurs actes, capables 
de penser avec justesse et d’agir avec justice : tel est 
l’enjeu démocratique de la culture, de la lecture, et à 
notre modeste niveau, d’un festival du livre gratuit et 
accessible à tous.

Gaillac & Vous
Magazine d’information 
de la Ville de Gaillac
70 place d’Hautpoul
81600 Gaillac
Tél. 05 63 81 20 20
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RETOUR SUR IMAGES RETOUR SUR IMAGES

XXXX

Accueil de René Fontaine qui sillone la France pour soutenir la lutte 
contre le cancer chez les enfants et le syndrome de Joubert.

Une ouverture de saison culturelle magique et humoristique

Table de la biodiversité et visite thématique
 lors des Journées européennes du patrimoine

Mobilisation des Gaillacois pour le World Cleanup Day 
(journée mondiale du nettoyage de la planète)

Exposition Jim Curious au Muséum La déferlante "Octobre rose" contre le cancer du sein

Affluence à la fête des associations 
au complexe Pichery

Le festival du livre plesbicité par le jeune public ! 
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C' D'ACTU C'D'ACTU

EN BREF

Carnet de naissance
La Ville de Gaillac souhaite la bienvenue 
à Eléna, née le 23 août 2022  au domicile 
familial de Gaillac. Venir au monde à 
Gaillac voilà qui n’est pas commun, c'est 
le présage d’une enfant surprenante.
Félicitations aux parents à qui nous 
souhaitons tous nos vœux de bonheur !

Un siècle de vie
Nous souhaitons rendre hommage à 
notre centenaire gaillacoise Yvette rose , 
dont la longévité est signe d’une grande 
sagesse et d’humilité. Un enseignement 
pour chacun d’entre nous qui force le 
respect, l’estime et l’admiration.

Le conseil municipal enfant 
en passe de devenir conseil 
municipal jeune

Cela fait 2 ans que le conseil municipal 
enfant a été créé à Gaillac, et les 
enfants élus ont grandi et sont devenus 
des d’jeuns. Mais leur volonté et leur 
investissement dans la vie locale n’ont 
pas pris une ride bien au contraire, alors 
c’est décidé le CME va devenir CMJ. Les 
élections du nouveau conseil municipal 
jeune devraient se tenir (sous réserve 
d’accord des proviseurs des collèges) à la 
mi-novembre. 
Ces élections concernent les jeunes de 
la 6ème à la 4ème des 3 collèges gaillacois 
(Camus, Taillefer et Saint-Joseph). 4 
représentants par collège de la Ville 
seront élus. La campagne est lancée. 
Présentation dans le prochain numéro.

ÉCOLES GAILLACOISES

POINT RENTRÉE 2022

Cette année on enregistre plus de 1100 élèves 
inscrits  au 1er septembre 2022 dans les écoles 
gaillacoises, répartis dans les 46 classes que 

comptent les 7 écoles publiques de la commune. 
Globalement sur la totalité des élèves du public, 
30% des enfants sont inscrits en maternelle et 70% 
en élémentaire ; des effectifs relativement stables 
comparativement à l’an dernier, malgré la fermeture 
d’une classe à Louise Michel.
Comme d’habitude, l’agglomération a profité des vacances 
pour rénover et faire des aménagements dans les écoles 
gaillacoises. Au-delà des vérifications périodiques et des contrôles réglementaires 
(alarmes, extincteurs, électricité, chauffage, gaz,…) ce sont une aire de jeux à l’école 
de Catalanis et des mâts de basket à l’école de Tessonnières qui ont été installés 
par les services de l’agglomération Gaillac-Graulhet.
À Saintes-Cécile d’Avès ; toits, éclairage et dalles de faux-plafond ont fait peau 
neuve. L’installation de visiophones vient sécuriser les entrées et sorties des 
écoles de Catalanis, Tessonnières et Sainte-Cécile d’Avès. 
Établissements, équipes pédagogiques et péri-scolaires étaient fin prêts à 
accueillir les élèves à qui madame le maire, Martine souquet, et son adjointe Claire 
Villeneuve ont souhaité une belle rentrée et une bonne année scolaire •

L’été très chaud 
des pompiers

FIL ROUGE EMPLOI
AVEC L'IEF
Ouverture  tous les matins du 
lundi au vendredi de 9h à 12h30 et 
sur RDV les après-midis de 13h30 à 
17h00 (16h le vendredi). 
Fermé le jeudi après-midi.
Vous pouvez nous contacter au 
05.63.81.17.90 ou par mail à 
accueil@iefgaillac.fr afin de connaitre 
l’ensemble des services et des 
ateliers proposés à IEF.
Retrouvez toute l’actu sur la page 
Facebook et participez aux actions 
d’IEF ! 

Pendant l'été, jusqu'à 10 000 sapeurs-pompiers par jour ont été mobilisés 
par les incendies qui ont ravagé 50 000 hectares de forêt dans l’hexagone.
Près de 20 sapeurs-pompiers de Gaillac sont partis en renfort pour lutter 
contre les feux de forêt et de végétation dans le Sud, le Sud-Ouest et 
l’Ouest, de juillet à septembre 2022.
Leur sang-froid, leur résistance physique et psychologique, leur sens du devoir 
et leur robustesse ont été sollicités sur tous les points chauds. Les soldats du feu 
ont sécurisé la population et défendu les points sensibles (maisons, campings, 
entreprises). Une expérience éprouvante et enrichissante dans l’expertise dans ce 
type d’intervention.
C’est avec humilité que la Ville de Gaillac félicite tous les pompiers professionnels 
et volontaires, pour leur engagement au service de la population. Merci !

EN BREF

SCoT - PLUI
4 réunions pour 
imaginer 
le territoire de 
demain
Gaillac-Graulhet agglomération a engagé 
la révision du Schéma de Cohérence 
Territoriale (SCoT) et l'élaboration du Plan 
Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUI), 
votre avis est essentiel pour définir les 
enjeux du territoire de demain. Participez 
aux réunions / ateliers de concertation.
Le 9 novembre à 19h à la salle des fêtes 
de Gaillac (ou le 8/11 à Graulhet, le 15/11 
à Rabastens, le 17/11 à Castelnau-de- 
Montmirail)
+ d’infos Gaillac-Graulhet.fr

Coffret Gaz offert
Dans le cadre du programme Petites 
Villes de Demain, le gestionnaire de 
réseau de gaz GRDF vous o¨re le 
branchement au réseau gaz de la ville !
Que vous soyez un particulier, une 
entreprise ou une institution, si votre 
bâtiment se situe à moins de 35m des 
canalisations gaz existantes c’est gratuit.
Une économie comprise entre 400 
et 1000€. O¨re valable jusqu’au 
12/01/2024, pour en bénéficier 
contactez GRDF au 09 69 36 35 34 
ou sur grdf.fr

Surplus Recyclage
LE COMPLEXE INDUSTRIEL DÉDIÉ À LA MOBILITÉ DURABLE

Jumelage
25 ANS D'UNION AVEC CASPE

Dans le cadre des 25 ans 
du jumelage entre les 
villes de Gaillac et de 
Caspe en Aragon en 
Espagne, Madame 
Martine Souquet, Maire 
et Dany Portes, élue 
déléguée à l'Attractivité 
se sont rendues chez nos 
amis espagnols pour fêter 
l’événement. Les vins de Gaillac 
ont bien sûr fait le déplacement et 
accompagné la délégation pour la foire 
expo où leur dégustation a été très 
appréciée.
La signature solennelle du 25ème 

anniversaire s’est déroulée au château 
du Compromisio avec une réception à 
la hauteur de l’événement, que ce soit 
pour l’organisation proprement dite ou 

pour la qualité de l’accueil qui a 
été réservé aux Gaillacois ! Pour 

célébrer cet anniversaire, 
Gaillac accueillera, du 8 
au 20 novembre à la salle 
Capitulaire de la Cité 
abbatiale, l’exposition 

de sculptures de l’artiste 
espagnol Morales Pablo 

et de l'artiste français Pierre 
Garcia (dont les œuvres ont été 

exposé précédemment à Caspe). Le 
comité de jumelage viendra quant 
à lui nous rendre visite durant les 
festivités du Gaillac primeur. Pour 
tous ceux qui animent le jumelage, 
ce 25è anniversaire n’est pas un 
aboutissement mais bien un élan pour 
développer de nouveaux échanges. •

Créée en 2005 par Laurent Hérail à partir d’une 
idée simple : donner une seconde vie aux pièces 
automobiles, le Groupe Surplus Recyclage 

est devenu leader national dans le démontage, la 
dépollution et le recyclage automobile. 30 hectares 
au Mas de Rest sont dédiés au recyclage des pièces détachées, autos, motos et 
véhicules industriels.
La Ville de Gaillac est fière de compter parmi ses entreprises : le fleuron de 
l’industrie en matière d’économie circulaire.
Quand contribuer à la protection de l’environnement rime avec innovation, 
productivité, emploi et qualité de vie , alors on félicite et on encourage ces 
entrepreneurs. Bravo à Laurent et Benjamin Hérail !

25 000
VHU traités par an

183
emplois à Gaillac
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AU QUOTIDIEN

FIL ROUGE TRAVAUX

Voirie communale 
Extension de l'Impasse des Quintals 
(voirie, réseau eau potable et réseau 
assainissement) et rénovation de la voirie 
existante.
30 000 euros TTC pour la voirie

Rénovation du chemin du Poujoular sur 
500 m (reprofilage et bi-couche)
60 000 euros TTC

Rénovation du chemin des Conquêtes 
(reprofilage et enrobé à chaud) sur environ 
120 m. 36 000 euros TTC

Rénovation du chemin de la Mousse 
sur environ 600 m du croisement avec 
le chemin des Capucines jusqu'au 
croisement du chemin des Tourterelles 
(reprofilage et enrobé). 70 000 euros TTC

Reprise du trottoir en face de la poste, 
avenue Jean Calvet. 18 000 euros TTC

Les travaux de renouvellement des 
réseaux eau potable et assainissement se 
poursuivent avenue Foch et devraient se 
terminer fin décembre 2022.

Voirie intercommunale

• rénovation du chemin de Maralde 
(1700m)
• rénovation du chemin de la Ramaye 
(2300 m)
• rénovation du chemin du Mas de Bonnal 
(240 m)
Reprofilage et bi-couche, pour un 
montant global 210 000 euros TTC.

AU QUOTIDIEN

Restauration du pigeonnier 
du muséum
Après la consolidation des remparts l’an 
dernier, c’est au tour du pigeonnier de 
faire peau neuve tout en conservant sa 
patine d’antan: réfection des 2 planchers, 
de la charpente en bois massif et de la 
couverture en tuiles canal récupérées. 
La rénovation traditionnelle de la façade 
avec l’ancestral enduit à la chaux et des 
portes en bois redonne à l’édifice son 
authentique splendeur. 

Rénovation des toits place 
d’Hautpoul
Force est de constater l'importance 
des infiltrations et le délabrement des 
toitures des immeubles de l’hôtel de ville 
et du 86 place d’Hautpoul (service sport 
et asso et maison des associations). Après 
le désamiantage de ces derniers, ce sont 
les couvertures qui seront entièrement 
reprises d’ici la fin de l’année 2022. 

Nouvel espace pour 
l’IEF
Le rez-de-chaussée de la 
maison commune pour 
l’emploi a été remanié : 
pôle emploi s’agrandit et 
l’IEF vous accueille dans 
un nouvel espace dédié 
aux personnes en recherche 
d’orientation, de reconversion ou 
de formation.

Rénovation du Pont du 
Cruchou
D’importants travaux de rénovation et 
de sécurisation du Pont du Cruchou 
sont en cours au quai Saint-Jacques. Les 
opérations se déroulent aussi bien sur le 
pont, notamment par la reprise complète 
de l’étanchéité de la chaussée, que sous 
le pont avec l’intervention de plongeurs-
scaphandriers.

Une placette aux Fédies
C’est à l’occasion du repas de quartier, 
que Madame le maire et les élus ont 
inauguré avec les habitants et en toute 
simplicité la nouvelle placette des Fédies. 

Prenez rendez-vous
par téléphone
0 805 288 392* 

(* appel gratuit)

81

Conseil d’architecture, d’urbanisme
et de l’environnement 

Tarn

Le service public pour mieux
rénover mon habitat

avec en partenariat 
avec : 

renovoccitanie@tarn.fr
renovoccitanie.tarn.fr

Des PERMANENCES
près de chez vous

VOUS SOUHAITEZ RÉALISER 
DES TRAVAUX DE

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE ?

NOUVEAU

Restauration de 
L’AUTEL D’UNE 
CHAPELLE
Une partie de l’autel 
d’une des chapelles 
de l’église Saint-
Pierre s’est effondrée. 
Judicaël Guérin, artisan 
tarnais, a  procédé à la reconstruction 
de la structure obsolète et à la 
réinstallation de la façade, du plateau 
et de la table après consolidation.

RÉNOVATION DE DEUX VITRAUX
Deux vitraux partiellement cassés 
sont en cours de réparation par 
l’« Atelier de Marion ».
Après le montage d’un 

échafaudage, les pièces de verre 
ont été mesurées, desserties et 

nettoyées. Les verres cassés seront 
réparés, repeints et cuits. Les vitraux 
seront reposés après avoir été remis au 
plomb et mastiqués pour l’étanchéité 
et la bonne tenue. La durée de vie du 
plomb est d'environ un siècle suivant 
l'exposition du vitrail •

Le pont du château de l’Hom, qui enjambe le ruisseau du Jeansault et relie la 
rue de la Courtade à la place Philadelphe Thomas, et son fameux Muséum, va 
être rénové. Une inspection détaillée a en effet relevé la nécessité de sécuriser 

ce pont qui montre certaines fragilités. D’importants travaux débutant par la 
consolidation des culées, via la mise en place de tirants d'enserrement et l’utilisation 
de béton projeté, vont débuter en 2023.

Sens unique
La sécurité étant la première des priorités, la charge supportée par le pont doit 
rapidement être abaissée, avant même le début des travaux. Pour ce faire, le trafic 
doit être allégé : à partir de la mi-novembre, la circulation se fera en sens unique, 
dans celui de la montée (place de la Courtade vers la place Philadelphe Thomas). 
Une déviation sera mise en place pour le sens opposé •

Travaux d’été
À LA PISCINE PICHERY 

Afin d’obtenir une qualité et une température 
adaptée, chaque réseau d’eau a été dissocié : 
le jacuzzi, la pataugeoire, le bassin sportif et 

le bassin d’apprentissage. Ce qui permet également 
de lutter contre les chloramines*. Un mur étanche a 

été construit afin de séparer le bassin d’apprentissage 
du bassin sportif, avec pour objectif de gérer de manière 

ciblée chaque traitement de réseau d’eau. Deux lanternaux 
usagers ont été également remplacés. Les baies vitrées, accusent un retard, et 
seront posées pour l'été 2023 • 367 000 euros TTC hors baies vitrées

*Les chloramines proviennent de la réaction du chlore libre avec les matières organiques 
apportées par les baigneurs : sueur, salive, peaux mortes, … Il s'agit d'un gaz très volatile qui 
dégage une odeur de chlore très désagréable et donne cette sensation d'irritation au niveau 
des yeux.

DE NOUVEAUX ARCEAUX
POUR GARER SON VÉLO

I P N

2.04 2.05 2.05 2.05

R uis s eau d e J eans ault

C ô te d u T arn

PONT DU CHÂTEAU DE L’HOM

CULÉE

CULÉE

Sécurisation
du Pont du château de l’Hom

*La culée d'un pont est la partie située 
sur la rive destinée à supporter le poids d'un 
tablier à poutre ou la poussée de la voûte d'un pont en arc.

Les chantiers
de Saint-Pierre

Astuce pour attacher votre vélo 
en toute sécurité

Attachez la roue avant et le cadre à l’arceau. 
Si vous en avez la possibilité, utilisez un deuxième 

antivol pour la roue arrière.

Dans la continuité de sa politique de 
développement de la mobilité douce 
à Gaillac et d’utilisation des vélos 
comme moyen de transport, des arceaux 
destinés à y attacher le vôtre sont ou 
vont être installés dans différents points 
stratégiques de la ville : Place de la 
Libération /// Place du Griffoul  /// 
Rue Portal /// Boulevard Gambetta  /// 
Rond-point Gambetta /// Rue Jean-Jaurès  
/// Rue de la Madeleine /// Complexe 
Pichery // Lycée Saint-Joseph
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DOSSIERFOCUS

Portée par Tarn Habitat, Gaillac-Graulhet 
Agglomération et la Ville de Gaillac, 

l’opération de rénovation du quartier de 
Lentajou se poursuit. La réhabilitation des 
logements touche à sa fin et le chantier de 
la nouvelle école maternelle est lancé, s'en 
suivent les espaces et équipements publics.

Ouvrir Lentajou sur la Ville pour ouvrir ce 
quartier sur l’avenir : telle est l’ambition 
partagée des trois acteurs de cette 
rénovation d’envergure qui prendra fin au 
3ème trimestre 2024.

UN QUARTIER OUVERT SUR LA VILLE ET L’AVENIR

On a commencé par une 
sensibilisation de tous nos 

agents, attirant l’attention de chacun 
sur les petits gestes du quotidien ; 
comme ne pas laisser brûler les lampes 
de bureau, mettre en veille ou mieux 
éteindre les postes informatiques. 
Chaque chef de service est encouragé à 
proposer des économies de budget. 

L’adaptation est notre maitre-mot ; 
depuis le 16 août nous avons pris la 
décision de couper l’éclairage public 
hors hyper-centre-ville de minuit à 5 
heures, dans le même temps un audit est 
lancé avec pour objectif de renouveler 
et optimiser le parc d’éclairage public 
qui représente à lui seul près de 40% de 
la facture globale.

Et puis on va baisser la température 
du chauffage dans les bâtiments 
administratifs et publics. Nous allons 
réduire la période des illuminations 
de Noël et nous n’installerons pas la 
patinoire ; qui représente un sacré 
budget en terme de location et est 

très énergivore, avec des hivers doux 
les fluides frigorigènes tournent à 
plein régime pour maintenir la glace 
à température , ce ne serait pas 
raisonnable.

Au-delà des « mesurettes », cela fait 
plus de 10 ans que la ville rénove et 
ou construit durable, pour exemple 
le bâtiment dédié à l'emploi et la 
formation est à énergie positive, ce 
qui permet d’amortir un peu cette 
augmentation. Quand certaines 
communes ferment les piscines, Gaillac 
a anticipé et entrepris des travaux 
comme le changement des menuiseries 
évitant ainsi les déperditions de chaleur. 
Un audit thermique est également en 
cours à la salle de spectacles.

Développer les énergies renouvelables, 
garantir l’indépendance énergétique 
et miser sur une ressource locale ; 
c’est un des grands projets du mandat 
qui s’incarne par le réseau de chaleur 
bois sur lequel nous travaillons très 
activement. 63% des consommations 

totales de gaz vont être supprimées via 
le raccordement au réseau de chaleur de 
8 bâtiments de la Ville, c’est loin d’être 
négligeable.

Voilà les pistes et projets sur lesquels 
nous travaillons, j’ai également souhaité 
dédier une commission finances à cette 
question ; afin que toutes les idées 
puissent être étudiées et qu’ensemble 
(élus de la majorité et des minorités)
nous puissions prendre les mesures qui 
s’imposent. Nous devrions nous réunir 
courant novembre.

Nous gérons cette situation 
exceptionnelle comme chaque foyer 
avec le souci de réduire l’impact sur nos 
administrés, tout en nous projetant vers 
un avenir moins énergivore que nous 
dessinerons ensemble. 
Nous espérons bien sûr une aide de 
l’état pour assurer le plus sereinement 
possible cette transition » •

Facture énergétique 
COLOSSALE

MADAME LE MAIRE, MARTINE SOUQUET RÉPOND

Le montant de la facture énergétique va passer entre 2021 et 2023, 
de 400 000 à 1,5 millions d’euros pour la Ville de Gaillac. Une augmentation 
de 300 % qui pèse très lourd sur le budget de la commune.
Pour répondre à ce défi budgétaire inédit, Martine Souquet et son équipe 
cherchent des solutions à court, moyen et long terme.

Martine Souquet
Entretien réalisé le 29 septembre 2022
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5,3 
millions d'€

c'est  le budget de Tarn habitat 
pour la réhabilitation 

des logements

MAISON DE 
QUARTIER

RECONVERSION 
DU BÂTIMENT 
DE L’ ÉCOLE

NOUVELLE 
AIRE DE JEUX

POUR LES ENFANTS
DE 3 À 12 ANS

JARDINS 
PARTAGÉS

CRÉATION D’UNE 
VOIE DE CIRCULATION 

TRAVERSANTE

AMÉNAGEMENT DE
JARDINS PRIVATIFS 

EN PIED D’IMMEUBLE

CRÉATION D’UN 
AXE piéton en direction 

du complexe pichery 
et du centre-ville

ESPACE 
ALAÉ

RESTAURANT 
SCOLAIRE

ESPACE 
CLASSES & 

VIE SCOLAIRE

NOUVEAU
CITY STADE

COUR 
VÉGÉTALISÉE

Réhabilitation de l'habitat

Après la démolition des bâtiments, 
soit 28 logements, ce sont 
aujourd’hui 134 logements qui ont 
été réhabilités. Cette réhabilitation, 
cofinancée par le Fonds Européen de 
Développement Régional et axée sur 
la performance énergétique, a permis 
de passer de l’étiquette D 
des bâtiments à B et 
ce afin de réduire 
au maximum 
les charges 
énérgétiques 
des locataires. 
Elle o¨re une 
nouvelle image 
du quartier 
et un nouveau 
confort pour les 
habitants.
9 appartements ont 
été transformés pour 
diversifier l’o¨re locative et 
22 logements sont spécialement 
adaptés aux séniors.

Qualité 
de vie, 

tranquillité et 
sécurité publique

Rénover Lentajou, c’est 
redessiner les modes de circulation :  la 
création d’une voie traversante du quartier 
améliorera les déplacements des habitants. 
Les espaces publics ont été conçus en réponse 
aux demandes des riverains avec une o¨re de 
stationnement augmentée  et organisée, des 
trottoirs élargis pour sécuriser les piétons, un 
éclairage public renouvelé et étendu.

Nouvelle école maternelle

Implantée en entrée de quartier, cette 
nouvelle construction, portée par 
Gaillac-Graulhet Agglomération, confirme 
l’axe environnemental du projet avec 
notamment une isolation par l’extérieur 
du bâtiment et une optimisation des besoins 
énergetiques.
Un restaurant scolaire, une cour arborée et pour 
partie enherbée, des espaces de classe et de vie 
péri-scolaires fonctionnels et ergonomiques, 
feront de cette nouvelle infrastucture, un lieu 
clair, à taille humaine, moderne et confortable.

2,1 
millions d'€

c'est le coût de la construction 
de la nouvelle école 

par Gaillac-Graulhet Agglomération

NOUVELLE 
ÉCOLE

ALAÉ ET 
RESTAURANT 

SCOLAIRE

3,4 
millions d'€

c'est le coût de la création et de la rénovation des espaces 
publics : voirie, espaces verts, éclairage, aires de jeux ...

50% Ville de Gaillac et 
50% Gaillac-Graulhet Agglomération

Des espaces de vie 
ouverts, végétalisés 
et apaisés 

Élements clés du projet de 
restructuration du quartier ; les espaces et équipements 
publics tels qu’une nouvelle maison de quartier, un city 
stade, une aire de jeux, des jardins partagés viendront 
refaçonner et améliorer la qualité de vie des habitants. 
Le mail central (allée piétonne bordée de platanes) 
ombragé et aménagé invite à la promenade, à la 
tranquillité et aux rencontres avec l’implantation de 
mobilier urbain et la plantation d’arbres et de plantes. 
Un axe piéton desservira les di¨érents équipements 
et reliera le quartier au centre-ville et au complexe 
Pichery.

QUELQUES 
CHIFFRES

134
logements réhabilités

28
logements démolis

+ 2 maisons

260
places de stationnement

soit 71 places supplémentaires

119 
arbres plantés

soit 90 arbres supplémentaires
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DOSSIER

LentajouVert
                                     UNE EMPREINTE DURABLE

C'DURABLE

DÉVELOPPEMENT DES ÉNERGIES RENOUVELABLES, 
RÉDUCTION DE LA DÉPENDANCE ÉNERGÉTIQUE
Raccordement des bâtiments, de l’école et de la maison de 
quartier au futur réseau de chaleur biomasse.
À l’échelle du réseau, ce sont  2500 tonnes de CO2 évitées et 2 
emplois non délocalisables créés.  

DÉSIMPERMÉABILISATION* DES SOLS ET 
VÉGÉTALISATION
90 arbres en + soit 119 au total
2450 arbustes, 5970 plantes vivaces et graminées
1775 m2 d’enrobé remplacés par un revêtement drainant
 616 m2 d’enrobé remplacés par des espaces verts
2706 m2 de parking réalisés en revêtements draînants

CLAUSES SOCIALES D’INSERTION DE PAR L’ACTIVITÉ 
ÉCONOMIQUE DANS LES MARCHÉS DE TRAVAUX
Pour favoriser l’insertion des personnes éloignées de l’emploi, les 
maîtres d’ouvrage ont exigé dans leurs marchés publics de travaux 
des «clauses d’insertion sociale» à destination prioritairement 
des habitants du quartier en demande d’emploi. Ce sont 2495 
heures d’insertion dédiées sur les di¨érents lots des travaux de 
réhabilitation et des espaces publics.

C’est le fait de réduire l’artificialisation des sols en 
favorisant au maximum l’infiltration des eaux de 

pluie sur la parcelle avant leur rejet sur le réseau 
collectif d’eau pluviale par :

•  l’utilisation de matériaux 
drainants et perméables

• la végétalisation 
(les racines favorisent l’infiltration)

* C’EST QUOI, LA DÉSIMPERMÉABILISATION ?

CHANTIER ÉCOLE

CHANTIER ESPACES PUBLICS

MAISON DE QUARTIER

CALENDRIER PRÉVISIONNEL

Tous mobilisés
POUR UNE VILLE ET UNE PLANÈTE SANS DÉCHET

C’est une centaine de Gaillacois qui s’est mobilisée pour 
la deuxième édition du "World Cleanup Day" (journée 
mondiale de nettoyage de la planète). Motivés et impliqués 

ils ont parcouru 45 km sur 10 circuits et récolté plus de 300kg de 
déchets sauvages ; essentiellement des canettes, des emballages 
de repas à emporter, quelques encombrants dans les lieux les plus 
isolés. Mais ce qui a choqué tout le monde, ce sont les mégots ! 40 
bouteilles entre 0,5 et 1,5l ont été remplies, ce qui représente 20l de 
mégots soit 10kg !
Dans 1kg il y a 2500 mégots, la triste collecte s’élève à 25 000 mégots. 
1 mégot pollue 500 litres d’eau, les nettoyeurs ont donc évité de polluer 
12500 M3 d’eau.

Agir tous ensemble le temps d’une journée, voilà 
le pari réussi du World Cleanup Day, la Ville de 

Gaillac remercie tous les participants, particuliers, 
associations et entreprises investis dans ce 
moment intergénérationnel de prise de conscience 
collective.

Espérons que cette mobilisation incitera chacun à 
une action quotidienne de lutte contre la pollution •

C'était un moment super, de convivialité, 

de solidarité et d'enthousiasme !
Sarah, 41 ans, Cleaner à la WCD du 17 septembre. 

QUEL EST L’AVENIR DES 
25 000 MÉGOTS 

RAMASSÉS ?

Les mégots ont été mis dans 
un fut étanche et confiés à 
une entreprise tarnaise de 
valorisation des déchets. 
Les mégots seront 
incinérés et injectés dans 

les réseaux de chaleur.
L’équipe propreté continue 

son travail de sensibilisation 
auprès des fumeurs, notamment 
les résidents et commerçants qui 
jettent leurs mégots au pied de leurs 
immeubles ou boutiques. L’équipe 
remplace aussi régulièrement les 
cendriers arrachés des murs, brûlés, 
bref, vandalisés.

Chiche on arrête les incivilités !

En chiffres

1 fumeur sur 2
Jette ses mégots par la fenêtre 

de sa voiture
8 millions 

de mégots de cigarettes jetés 
chaque minutes dans le monde

500 litres 
d’eau polluée

par la présence d’un seul mégot. 
Traces observables et e¨ets sur la 

100
gaillacois mobilisés

300 kg
de déchets ramassés

25 000
mégots collectés
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FÊTE DES ASSOCIATIONS
L'AFFLUENCE DES GRANDS JOURS

Comme chaque 2ème

samedi de septembre, 
la ville de Gaillac 

a organisé sa fête des 
associations.  C’est l’occasion 
pour les Gaillacois de 
rencontrer sur un même 

lieu et sur une seule journée 
un grand nombre d’acteurs 

du tissu associatif local. Ainsi, 
sous un soleil radieux, plus de 100 

associations culturelles, sportives et 
solidaires ont tenu un stand ce 10 septembre. 
Les Gaillacois ont eux aussi répondu présent et sont venus 
seuls, en famille ou entre amis profiter de cette belle 
journée et des différentes démonstrations et animations 
proposées sur les divers espaces du site ainsi que sur la 
scène centrale.

« Après deux années marquées par le COVID, ça fait plaisir 
de se retrouver aussi nombreux pour cet évènement de la 

rentrée », précise Pierre Massoubre, agent du service sports 
et associations organisateur du forum.

Nouvelle année, 
nouveau lieu
Pour accueillir un maximum 
d’associations dans des conditions 
optimales et profiter au mieux de la 
place et des infrastructures sportives 
gaillacoises, la fête des associations 
s’est déroulée au complexe Pichery. 
Les terrains en herbe, le gymnase, le 
dojo et le city-stade ont ainsi servi de 
décor à cette édition 2022.

Les lauréats des sports
Les trophées des sports sont remis chaque année par la 
Ville aux sportifs ayant réalisé de belles performances 
durant les 12 deniers mois. La liste est longue tant les 
clubs gaillacois se sont démarqués. Ainsi, ce sont 250 

sportifs qui ont été récompensés •

En chiffres

250 sportifs 
(issus de 12 clubs) récompensés

40 associations
ont proposé des démonstrations et/

ou des animations 

100 associations 
représentées

1000 visiteurs
(estimation)

Téléthon 2022
Le samedi 03 décembre au complexe Pichery,
soyez solidaire et venez nombreux participer au Télé-
thon 2022. Que ce soit au gymnase, au dojo, à la piscine, 
au skate park, au city-stade ou sur les terrains en herbe, 
les animations seront variées ; il y en aura pour tous les 
goûts et chacun pourra ainsi apporter sa pierre à l’édifice. 

FOCUS CHAMPION

Un judoka Gaillacois 
intègre le Pôle France
Tarvis Albos fait briller le judo gaillacois. 
Son excellent niveau sportif et ses 
bons résultats scolaires lui permettent 
d’intégrer l’un des quatre Pôle espoir 
France de judo, à Bordeaux. Il y sera 
encadré par Stéphanie Possamai, 
troisième aux JO de Pékin.
Lui qui était inscrit au Fujikai de Gaillac 
alors qu’il n’avait pas encore quatre ans et 
qui s’est ensuite entrainé dans les clubs 
de Lisle-sur-Tarn puis de Puygouzon va 
pouvoir continuer de se perfectionner 
dans sa discipline et ainsi mener de front 
deux combats : celui du sport de haut 
niveau et celui des études supérieures. 

Trop stylé !
Coup de chapeau à Youri Auboiron-Morlet 
qui, âgé d’à peine 13 ans, a remporté le 
titre de champion d’Occitanie de skate 
dans la catégorie des moins de 16 ans. 

C'est le pompon !
Les majorettes gaillacoises ont brillé aux 
championnats d'Europe qui se tenaient 
à Zadar en Croatie, en décrochant le 
bronze en équipe en Pompon, derrière la 
Roumanie et la Croatie, et 10ème en baton.
Un grand bravo aux filles et à leur coach !

Yves-Antoine Guigou 
MULTIPLE CHAMPION DU MONDE

Le Gaillacois Yves-Antoine Guigou a remporté en fin 
d'été à Samorin en Slovaquie le titre de champion du 
monde de swimbike, discipline qu’il a pourtant dé-
couvert il y a peu de temps. Consistant à enchainer 
natation et vélo, le swimbike est un sport taillé pour 
Yves-Antoine Guigou, à la fois entraineur et sportif 
de haut niveau spécialisé en triathlon, natation et sau-
vetage.

Un titre peut en cacher un autre, et un autre, et un autre...
Sitôt le titre de swimbike en poche, il se fixait 
déjà un nouvel objectif : « Ma prochaine 
échéance sportive sera en Italie avec les 
Championnats du Monde Masters de Sauvetage 
avec pour but d'aller chercher un nouveau titre 
mondial la même année dans une discipline 
totalement différente puisque les mondiaux 
Swimbike étaient courus sur un format longue 
distance (2km de natation et 80 km de vélo) 
tandis que le sauvetage sera sur un format 
de course très rapide puisque moins d'une 
minute d'effort ». C’est maintenant chose faite 
puisqu’il a remporté fin septembre en Italie 3 
titres de champion du monde et 4 médailles 
d'argent ! 

C'est chargé de ces récompenses qu'Yves-
Antoine est venu en mairie, échanger autour 
de ces performances et de son parcours de 
sportif de haut niveau. Madame le maire, 
admirative des exploits du Gaillacois, a félicité 
l'athlète de classe mondiale, le remerciant de 
faire briller Gaillac de par le monde •
Entreprises, mécènes, supporters… 
suivez et soutenez le sportif 

SPORT
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Le 14 septembre 
2013, Karima Madani 
se rend à la salle de 

spectacles de Gaillac pour 
la journée ParenTarn. 
Organisé par l’Ile aux 

parents, cet évènement 
avait pour thème « autour 

du lien parent-enfant » et 
était ponctué d’animations, 

d’ateliers, de jeux et d’une conférence. 
Mme Madani cherchait alors une association en 
rapport avec son métier d’animatrice en crèche dans 
laquelle s’impliquer. Avec l’apparence de l’évidence, 
le déclic a lieu : sa place est ici.
Bénévole active de l’association, son engagement 
l’a conduit à y devenir trésorière puis, en 2021, 
présidente.

Aujourd’hui, cette Gaillacoise souriante et 
dynamique, vie, mange et dort île aux parents. Elle 
en parle avec un phrasé rapide et précis, ponctué 
d’éclat de rire. Les mots sont simples et les mains 
en mouvement. L’île aux parents est une association 
créée en 2010 par Claire Selva. À l’origine, cette 
psychothérapeute et mère de famille se sent un peu 
isolée après la naissance de ses enfants, alors, avec 
plusieurs copines, elles se réunissent régulièrement. 
Puis des amies d’amies se joignent au groupe. L’île 
aux parents est née comme ça. Naturellement. Le 
principe est simple : un lieu dans lequel les parents 
et leur(s) enfant(s) peuvent venir gratuitement et 
sans réservation, pour boire un café et discuter 

pendant que les enfants jouent ou participent à un 
atelier. L’objectif est de rompre la solitude et de 
partager un moment de convivialité et de partage. 
Céline Valette, animatrice, et Françoise Serres, 
coordinatrice, accueillent les familles, les mettent à 
l’aise, créent le lien. L’accent est mis sur l’écoute, la 
bienveillance et le soutien.

« S’il n’y avait pas l’île aux parents, je ne sais pas 
comment j’aurais fait », « c’est dommage qu’un 
tel lieu n’existait pas quand j’ai eu mon premier 
enfant », ces phrases entendues justifient à 
elles seules l’engagement de Karima Madani. Un 
engagement total qui ne s’arrête pas au seuil de 
la maison. Elle programme des réunions, écrit des 
messages le soir qu’elle envoie au matin, pense 
aux projets à monter, au bon fonctionnement de 
l’association et à son devenir. Elle ne parle pas 
de militantisme, mais d’implication dans la vie de 
la cité, de l’importance et du plaisir de s’engager 
là où l’on peut être utile. Avec son métier elle 
accompagne des enfants, avec l’association elle 
s’intéresse aux parents. Les familles y viennent de 
tout horizon et de tout milieu social.
En pleine crise de Covid, l’association a continué à 
maintenir le lien : les rencontres se sont faites en 
visioconférence. Un espace d’accueil numérique 
demandé par les parents.  
Cette importance donnée à l’utilité et à la 
bienveillance pousse cette bénévole de nature 
un peu réservée à prendre de l’assurance. 
Son implication l’a faite évoluer, progresser. 
L’engagement aide à grandir.

Parce que les parents de jeunes enfants peuvent rapidement se sentir isolés, 
l’association l’île aux parents se veut un refuge de liens et de partage. Karima Madani, sa 
présidente, s’investit au quotidien pour placer l’écoute et la bienveillance au centre des 

rapports humains. Portrait d’un engagement simple et essentiel.

L’île aux parents accueille gratuitement et 
sans rendez-vous les parents avec leur(s) 
enfant(s) de 0 à 4 ans le mardi de 15h à 
18h et le vendredi de 9h à 12h, 
au 56 place d'Hautpoul.

Reconnue d’utilité publique, l’association 
l’île aux parents développe des projets liés 
à la parentalité depuis 2010. Labellisée 
« Réseau parent 81 » par la CAF, elle 
est membre de l’ACEPP81. Elle compte 
aujourd’hui 7 bénévoles et a toujours 
besoin de renforts. Parents, professionnels, 
n’hésitez pas à rejoindre l’équipe de 
bénévoles.

L’Île aux parents. Rue de la Clavelle. 
81600 Gaillac. 07 83 97 44 34

Voici venu le temps de

KARIMA MADANI 

 l’île aux parents

En 2019, l’Île aux parents obtient le label « Lieu 
d'accueil enfant-parent » (Laep). Financée par la 
CAF, l’association d’utilité publique doit légèrement 
modifier son fonctionnement. Le lieu d’accueil 
reçoit les parents avec leur(s) enfant(s) de 0 à 4 ans 
et propose des petits ateliers. Un « point écoute 
famille » reçoit sur rendez-vous parents, enfants, 
ados et familles pour les aider, les accompagner, 
les soutenir face à des difficultés ou des crises 
à traverser. Les échanges se déroulent avec une 
écoute attentive, sans jugement, anonyme et 
confidentielle.
Des « z’ateliers » mensuels rassemblent parents 
et enfants motivés à venir passer un moment de 
partage à Lisle-sur-Tarn.
Des groupes de paroles ayant différents thèmes 
comme « être homme être père », « parents 
d’ados » ou « relation mère-fille », viennent 
compléter les propositions. Le travail au sein de 
l’association se fait en équipe et les intervenants 
extérieurs ont de multiples compétences. 
En 2021, plus de 200 familles ont pu profiter des 
actions proposées et menées par l’île aux parents.

Aujourd’hui, la porte du 56 place d'Hautpoul est 
toujours grande ouverte. Venez-donc la pousser. 
Une équipe souriante et à votre écoute, ainsi que les 
parents vous y accueilleront avec plaisir ! 

200
familles ont participé

aux  actions de l'Île aux 
parents en 2021
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AGENDA
GAILLAC-CULTURE.FR

Dimanche 06 novembre, 17h, 
Le balcon, 
salle de spectacles
L’ogresse
poilue, 
Ô Possum 
compagnie
Théâtre musical, 
masques et marionnette
À partir de 6 ans / durée : 50 min
Un spectacle où il est question de 
faim, de poils et de liberté.

Mercredi 9 novembre 14h30
Muséum d'Histoire naturelle

Conférence débat : 
Nourrir les oiseaux 

l'hiver ? 

Mercredi 9 novembre, 
18h30, 
Maison des artistes 
ça commence 

comme ça
Compagnie La théière

Extrait du spectacle en création 
et échange avec les artistes après la 
représentation.
Dès 14 ans / gratuit, réservation 
conseillée au 05 63 81 20 19

Mercredi 16 novembre, 19h30,
Grand théâtre d’Albi
Zugzwang

Galactik ensemble
Cirque 

À partir de 7 ans / durée : 
spectacle 1h, visite 45 min 

Départ en bus de la gare routière 
Pause pique-nique ou petite 
restauration sur place / Visite 
guidée du grand théâtre / Retour à 
Gaillac

Samedi 19 novembre de 14h à 
17h dans la ville et dimanche 20 
novembre de 10h à 13h place du 
Griffoul
Les Gaillacois ont la parole.
Venez partager vos avis sur le 
territoire et participez à ce projet 
artistique collectif.

SORTIRSORTIR

Vendredi 25 novembre, 20h30, 
au Balcon
Molière (re(re))présente
Les LabOrateurs
Théâtre contemporain
C’est l’histoire de cinq 
personnages, de joyeux 
idiots, qui ont préparé 
pour le public une 
cérémonie hommage 
dédiée à Molière. 
À partir de 12 ans / 
durée : 1h20

Jeudi 1er décembre, 12h45
Muséum d'Histoire naturelle
Pause café, pause musée : 
Orchidées et pollinisateurs
Planches d'herbiers et boîtes 
d'insectes sortent de leurs réserves !
Informations & réservation : Service 
du patrimoine 80 place d'Hautpoul
05 63 81 20 26

Vendredi 02 décembre, 20h30, 
au Balcon
De la sexualité des 
orchidées
Sofia Teillet
Conférence théâtrale 
À partir de 12 ans 
durée : 1h15 

Dimanche 11 décembre, 11h & 17h, 
au Balcon
Le marchand de sable
Compagnie les Astronambules
Film d’animation en temps réel
Pitchou / À partir de 3 ans / 
durée : 40 min

Vendredi 16 décembre, 
18h30 & 20h30
à la salle de spectacle
Jazz magic
Compagnie Blizzard concept
Magie & musique
Dans l’arène, un magicien et un 
musicien font le pont entre leurs 
deux disciplines. À partir de 10 ans / 
durée : 1h

INSOLITE

Nuit
du Primeur

Marché de Noël
Le marché de Noël se tiendra place de la Libération du 9 au 24 
décembre.

Une trentaine de chalets exposeront bijoux, décos de Noël, savon, tissu, 
cuir, jeux, l’occasion de découvrir des idées de cadeaux originales. Les 

gourmands pourront goûter à foison les spécialités régionales et 
traditionnelles ; un espace restauration assurera la convivialité du 

moment. En attendant la nuit féérique, balades en calèche, lot de 
surprises, animations musicales et visites du père Noël divertiront 

petits et grands, en partenariat avec Gaillac ça Bouge
Les petits lutins s’a¨airent  et vous préparent décors et animations 

merveilleuses •

FESTIVAL  DU LIVRE LES 1ER ET 2 OCTOBRE
Programme disponible en ligne et 
à l'espace Culture, 80 place d’Hautpoul
05 63 81 20 19
www.festivaldulivre-gaillac.fr

Sur les traces de la 
bande à Mina

UN LIVRET JEU POUR LES GRANDS ENFANTS 
ET UNE VISITE HISTORIQUE

René mène l’enquête
Grâce au livret explorateurs « Sur les 
traces de la bande à Mina », plongez-
vous dans l’ambiance du XIXe siècle en 
menant une enquête avec le gendarme 
René Verdon dans les rues de Gaillac. 
Saurez-vous identifier les membres de 
cette bande de malfrats qui semait la 

terreur ?
Une visite ludique et 
historique de Gaillac à 
mener seul, en famille 
ou entre amis.

Livret visite jeu 
familial,
à partir de 6 ans.
Livret disponible 
dans les 3 musées 

de la ville, à l'espace 
culture et à l’o�ce de Tourisme.

Visite 
historique
Gaillac, années 1830, 
une équipe de malfrats 
sévit dans la région. 
Vols, agressions et 
meurtres, rien ne les arrête. 
Découvrez toute l’histoire de 
la Bande à Mina qui a défrayé la chronique 
à cette époque, du meurtre de la famille 
Coutaud aux sept sessions d’assises qui 
condamnèrent les coupables, lors d’une 
visite historique commentée.

Visite historique commentée
mercredi 16 novembre à 15h. 
RDV place de la Libération
Tarif 4€ / réduit 2€
réservation obligatoire 
au 05 63 81 20 26

Une visite ludique et 
historique de Gaillac à 
mener seul, en famille 
ou entre amis.

La brique dans la ville
éléments de décor et d'architecture

L’EXPO PHOTOS QUI FAIT LE MUR

De juin à août, participant 
au concours « la brique 
dans la ville : élément de 
décor et d’architecture », 90 
photographes amateurs ont 
parcouru les ruelles de Gaillac 
à la recherche du cliché idéal. 
Celui qui grâce à un détail 
original d’architecture serait un 
témoin de l’histoire de la cité et 
de son évolution. Car la brique 
se décline sous une multitude de 
formes, d’aspects et de couleurs 
; elle est le reflet de modes de 
constructions qui ont évolué au 

fil des siècles et qui constituent 
aujourd’hui le visage de Gaillac.
À l’issus de ce concours organisé 
par la Ville de Gaillac, labélisée 
Ville d’Art et d’Histoire depuis 
2018, 35 photos ont été 
sélectionnées pour être exposées 
au musée de l’Abbaye. Jusqu’au 
18 décembre, vous pourrez ainsi 
apprécier ces prises de vues 
originales et découvrir les 3 
lauréats du concours. À Gaillac, 
toutes les occasions sont bonnes 

pour faire le mur… de briques •
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Mercredi 16 novembre, 19h30,

Pour fêter la sortie oÀcielle du Gaillac 
Primeur, la Ville de Gaillac, avec la complicité 
de l'association Coq en Fête, propose une 
soirée magique et insolite.

Attendre minuit dans une ambiance 
chaleureuse et festive, pour déguster ; être 
en tête pour la mise en perce du premier fût 
de Gaillac primeur par la Dive Bouteille, Oui !! 
pas de doute vous êtes à la Nuit du Primeur.
Nouvelle formule pour l'édition 2022… On ne 
vous en dit pas plus, sauf qu’elle sera animée 
par un magicien de renom et qu’elle sera 
dansante.

Nuit du Primeur
MERCREDI 16 NOV. A 20 H
GAILLAC - Salle des Spectacles
Tarif : 30 € (réservation obligatoire)

Renseignements et réservations 
Pôle « Culture & Attractivité », 
80, place d’Hautpoul.
Tél. : +33 (0)5 63 81 20 19 

GAILLAC PRIMEUR
GAILLAC BONHEUR

VENDREDI 18 NOV.
19h30 salle des spectacles 

Grande soirée festive autour 
d'un tonneau et au son des 
bandas, organisée par le 
Dégourdy's Club

CHAI MON VIGNERON

DU 17 AU 20 NOV.
Les vignerons vous ouvrent 
leur chai pour venir déguster 
le Gaillac Primeur. Une belle 
occasion de découvrir le 
vignoble gaillacois.

 + d'info : vins-gaillac.fr

Exposition jusqu'au 18 décembre
Musée de l'abbaye
Gratuit
+ d'info gaillac-culture.fr

MARCHÉ DE NOËL
dU 9  au 24 décembre
place de la Libération
programme des festivités  : ville-gaillac.fr©
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C’est l’histoire d’une présence contenue dans la 
peinture d’un artiste et qui lui demeure invisible 
pendant plus de 5 ans. C’est l’histoire d’un texte, 

L’extraordinaire voyage de Mintak, de Gwen Garnier- 
Duguy, qui fait prendre conscience à l’artiste peintre de 
l’existence de cet être protéiforme caché dans l’épaisseur 
de ses coups de pinceaux. Cette présence, archétype 
de la force vitale, transforme radicalement sa peinture 
comme sa vision du monde. Il la nomme Mintak.

C’est le résultat de cette rencontre entre Mintak et 
Roberto Mangú Quesada qui vous est présentée jusqu’au 
18 décembre au musée des Beaux-arts ; ce sont une 
vingtaine de peintures grand format, réalisées sur 
près de 30 ans, ainsi qu’un ensemble de sculptures 
et d’œuvres sur papier. Ces créations mettent en 
lumière l’omniprésence de Mintak dans ses multiples 
métamorphoses, animales, végétales et humaines et 
incarnent l’essence même de la recherche de Mangú.
Ces œuvres sont sincères, énergiques, créatives et 
résolument optimistes. Mangú est un artiste dont la 
préoccupation première est de toujours placer l’homme 
au centre d’une terre menacée. La nature y est un vecteur 
clef du rapport au monde vivant. Un ancrage.

Une exposition qui fait du bien. Un retour au source 
puissant et en mouvement.

Mintak

Exposition
JUSQU' AU 18 DÉCEMBRE 2022 
AU MUSÉE DES BEAUX-ARTS
Tarif : 4€, réduit 2€ (avec accès aux collections 
permanentes)

www.gaillac-culture.fr

Atelier des petits artistes. À la manière de Mangú
Mercredi 2 et jeudi 3 novembre

Vacances d’automne | de 14h à 16h  

Atelier du dimanche 
Dimanche 27 novembre | de 15h à 17h | 
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Toute ma pensée de l’action se résume dans ce�e 
phrase de Hubert R�ves "Nous menons une 
gue�e contre la Nature, si nous la gagnons, 

nous sommes perdus". La condition humaine n’est 
pas l’e�entiel, e�e n’est que partie intégrante 

d’une totalité vivante qu’est le Vivant. �
ROBERTO MANGÚ QUESADA

EXPOSITIONEXPOSITION

EXPOSITION DES ŒUVRES
 DE ROBERTO MANGÚ QUESADA
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C'EST HISTORIQUEC'EST HISTORIQUE

Dans la seconde moitié du XXème

siècle, la population de Gaillac 
augmente régulièrement. 

Pour faire face à cet afflux de population, la 
Ville met en place des plans d’urbanisme. 
Des programmes d’aménagement collectif 
et individuel donnent naissance à de 
nouveaux quartiers ; l’un des premiers fut 
celui de Lentajou. C’était il y a près de 60 
ans.
Ainsi, au début des années 1960, 
l’urbaniste Jean Barthe propose un projet 
d’architecture contemporaine portant sur 
la création de 310 logements. Il s’inspire 
des constructions et des usages les plus 
récents. Le quartier sera ainsi composé 
d’HLM locatifs, de maisons individuelles 
en accession à la propriété et d’une école 
primaire. L’accès des automobiles sera 
dissocié du cheminement des piétons, la 
quiétude des habitants est ainsi préservée.

Dès 1964, 50 logements HLM sont 
disponibles. 50 de plus un peu plus tard.
En 1967, 103 logements locatifs en trois 
corps de bâtiments sont occupés, ainsi 
qu’une tour de sept étages comportant 
28 logements. Deux autres immeubles, 
une tour Nord, des pavillons et une école 
viennent compléter l’ensemble.

En 2021, les usages urbanistiques ont 
changé et les attentes des habitants 
également. Le chantier d’une rénovation 
de grande ampleur démarre. (voir dossier 
p.11)

LA NAISSANCE D’UN QUARTIER

1964 LENTAJOU

 [Vue générale aérienne] / Photo Raynaud. – [Gaillac] : Photo Raynaud, [s. d.]
1 photogr. pos. : n. et b. brillant ; 18,1 x 24 cm. 
Av. aspirant Bu¨et, rue des Camélias, av. Charles de Gaulle ; HLM Lentajou, gymnase Pichery ; 
nombreux pavillons mitoyens.

Tous les autres visuels sont issus des archives municipales.
01 FI 0815 Classeur 06 | Page 19 
Date : 196. (AM Gaillac, 1 O Lentajou) 
Auteur : RAYNAUD, Jean 
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GROUPE MAJORITAIRE
GAILLAC NOUS RASSEMBLE

UNE ADAPTATION 
CITOYENNE NÉCESSAIRE 

Chères Gaillacoises, chers Gaillacois, 

Les collectivités territoriales, face à la crise 
économique liée à l’augmentation exponentielle 
du prix des fluides et à l’inflation, se retrouvent 
en diÀculté pour assurer leur fonctionnement. 
Les maires, les présidents des intercommunalités, 
les présidents des conseils départementaux et 
régionaux, se demandent comment boucler le 

budget. A cela s’ajoutent les mouvements sociaux 
qui rendent diÀcile la possibilité de faire le plein de 
carburant et les déplacements aléatoires. L’Etat, 
interpelé, répond laconiquement : Économisez ! 
Économisez ! 
Depuis longtemps, les élus responsables ont 
enclenché des plans d’économie : diminution de la 
durée de l’éclairage public, isolation renforcée des 
bâtiments publics, utilisation systématique des 
ampoules LED, campagnes drastiques pour inciter 
à économiser à tous les niveaux. Naturellement,  
il est fait appel à la conscience citoyenne qui se 
veut incitative. Le mal est beaucoup plus profond 
et la méthode Coué parait dérisoire. La politique de 
l’autruche n’a jamais donné de bons résultats. Il est 
indispensable de renforcer les solidarités et de gérer 
au plus près.

Dans ces conditions, les projets qui relèvent de la 
vie quotidienne ou les projets structurants relèvent 
parfois de numéros d’équilibristes. Nous attendons 
de l’Etat qu’il joue véritablement son rôle et ne se 
contente pas de simples propos dilatoires. Il devient 
diÀcile d’anticiper dans ces périodes d’incertitude. 
Malgré tout, tant qu’elle en aura les moyens, la ville 
fera face à ses responsabilités et respectera ses 
engagements. Nous nous battrons pour que Gaillac 
reste une ville attractive, fière de son histoire mais 
décidée à se projeter résolument vers l’avenir.

Martine Souquet et le groupe majoritaire

ADMIRABLE 
Nous n’allons pas vous parler du pouvoir d’achat, 
commenter les « petites phrases » sur le travail, 
la paresse et le barbecue ou encore de la mince 
actualité municipale. Non. On va se parler de ce qui 
se passe, pas très loin d’ici, en Iran, où des femmes 
et des hommes mènent un combat politique 
et social admirable contre l’obscurantisme. Si, 
en France, les droits des femmes ont été très 
progressivement reconnus par de nombreuses lois 
visant à assurer la parité en politique, à promouvoir 
l’égalité professionnelle et à lutter contre les 
violences sexuelles et sexistes, de nombreuses 

inégalités perdurent. Aujourd’hui encore, les femmes 
s’acquittent de la majorité des tâches ménagères 
et des soins des enfants et des parents âgés ; 
après un divorce ou une séparation, les femmes 
qui assument plus souvent la garde des enfants, 
plongent fréquemment dans des situations d’une 
grande précarité ; dans le monde professionnel, 
leur salaire est toujours moins élevé que celui des 
hommes et les tâches qui leur sont assignées sont 
moins valorisées ; elles sont les principales victimes 
des violences conjugales ; elles subissent toujours le 
contrôle de leur corps, de leurs vêtements, de leur 
apparence en particulier dans l’espace public, où les 
insultes et remarques des hommes agissent comme 
des rappels à l’ ordre social. Le sexisme est banalisé 
et la parole des femmes trop souvent ignorée, 
censurée, méprisée… Nulle part les droits des 
femmes ne sont définitivement acquis : en Europe, 

les femmes voient le droit à la maîtrise de leur 
corps remis en cause par des forces conservatrices. 
Ailleurs, des femmes luttent encore pour des droits 
fondamentaux comme le respect de l’intégrité de 
leur corps, de leurs choix matrimoniaux, comme 
l’accès à l’emploi, à des droits familiaux qui ne les 
réduisent pas à l’état de mineures, à l’égalité dans 
l’héritage etc.
« N’oubliez jamais qu’il suÀra d’une crise politique 
économique et religieuse pour que les droits des 
femmes soient remis en question. Ces droits ne sont 
jamais acquis. Vous devrez rester vigilantes votre vie 
durant » disait Simone de Beauvoir.
Cette vigilance ne relève pas que des femmes : elle 
s’adresse à nous tous.

Elisa Gillet, Jean Bataillou, Jean-Marc Aguerre

GROUPE MINORITAIRE
UNION POUR GAILLAC

ENFIN UN TIERS-LIEU À GAILLAC ? 

Cet été, un petit groupe de citoyens lançait un appel 
pour créer un tiers lieu dans l’ancienne gendarmerie. 
À la rentrée, c'est une vingtaine d’associations et 
de professionnels qui y répondait favorablement. Le 
Collectif pour un Tiers lieu Gaillacois était né.  
Tandis que la population de notre ville ne cesse de 
croître :
- Des projets liés à la santé, au social et à la culture 
végètent.
- Nombre d'associations et de professionnels n'ont 
pas de locaux pour se projeter dans l'avenir.

- Gaillac reste en deçà du minimum de logements 
sociaux prévus par la loi.

Le collectif veut « co-créer un espace où des 
associations, des professionnels de la santé, du 
social, de l’art, de l’éducation, ou  simples usagers et 
habitants peuvent se rencontrer et faire ensemble, 
en décloisonnant les pratiques et les disciplines». 
Vous avez bien lu « des habitants ».  
Le tiers lieu Gaillacois souhaite aussi inclure des 
structures capables de monter et financer la 
création de pensions de famille et de logements 
sociaux. Cette démarche répond à une volonté de 
soutenir les populations les plus fragiles en terme 
d'habitat (Gaillac ne compte que 13% de logements 
sociaux alors que la loi impose un taux de 20%). 

Pour aboutir, le projet doit d'être soutenu 
financièrement et techniquement par le 
Département et par la Commune. Par son inaction, 
la Ville a laissé l'ancienne gendarmerie à l'abandon. 
Voilà une belle opportunité de prendre enfin ses 
responsabilités.  
La proposition du collectif "pour un tiers lieu 
Gaillacois" révèle l’urgence des besoins et la 
motivation des citoyens à contribuer activement, 
en devenant acteurs du développement social, 
artistique, sanitaire et écologique de leur territoire. 
En cohérence avec nos convictions, nous soutenons 
sans réserves cette initiative pour la création de ce 
tiers lieu. 

Agnès Meroni, Gabriel Carramusa 

GROUPE MINORITAIRE
GAILLAC PLUS

Tribunes libres
EXPRESSIONS POLITIQUES 

GOUVERNER, C’EST PRÉVOIR
Nos dirigeants n’avaient pas prévu le COVID, ils 
n’ont pas non plus prévu ni la guerre en Europe, 
ni la crise énergétique qui fait apparaître toute 
l’absurdité du service public de l’énergie confié 
à un marché de spéculateurs, ni l’inflation bien 
faite pour appauvrir les plus faibles, mais ils 
gouvernent. Au printemps 2021, l’agglomération 
Gaillac Graulhet s’est déchirée sur la fiscalisation 
des dépenses scolaires dont la croissance 
exponentielle n’avait pas été prévue par ceux qui 
avaient transféré les dépenses qu’ils consacraient 
habituellement à l’école, c’est à dire pour 

beaucoup d’entre eux trois fois rien au regard des 
exigences de rattrapage qu’ils n’ont pas manqué 
de manifester. Résultat : les taux ont explosé, 
c’est à dire le montant de la taxe foncière que, 
peu ou prou, travailleurs, propriétaires de leur 
maison, nous payons tous. Ils ont augmenté avec 
la promesse d’un gel gaillacois que l’inflation 
qui élève mécaniquement le barême de l’impôt 
risque de faire oublier, tout comme elle va nous 
faire oublier le dégel enfin obtenu du point 
d’indice des fonctionnaires bloqué depuis au 
moins dix ans. Il faut valoriser le travail, rendre 
sa dignité au salarié, ce qui exclut tout recul de 
l’âge de la retraite pour faire travailler plus quand 
tant d’autres sont privés d’emploi et que faute 
d’une politique publique eÀciente tant d’o¨res 
ne trouvent pas preneur.

Et pourtant, l’impôt n’a jamais été aussi 
nécessaire pour donner à notre jeunesse 
l’éducation que par manque d’e¨ectifs on lui 
refuse, et à l’ensemble de la population le service 
de santé qu’elle a largement financé… si au 
passage on peut rendre aux soignants la dignité 
qu’on n’aurait jamais dû leur faire perdre…. 
Et si par le retour des services publics là où ils 
doivent être, on peut faire reculer l’insécurité 
on rira bien d’avoir été un jour e¨rayé par tous 
les croque mitaines qui ont eu pour nom : Covid 
19, déficits… et c’est avec le calme des vieilles 
troupes qui nous accueillerons la sobriété dont 
on nous menace.

Dominique Boyer

GROUPE MINORITAIRE
TOUS UNIS POUR GAILLAC

ET MAINTENANT ?

Les crises sociales économiques et énergétiques 
s’accélèrent. La guerre en Ukraine démasque 
l’imposture de nos économies. Un été chaud et 
sec avertit sur les mutations rapides à engager 
face à un climat nouveau. La crise de l’eau pointe. 
L’inflation est un choc pour beaucoup de foyer. 
La vie devient précaire sous tous ses aspects.

Chômage, système public de santé, salaires 
insuÀsants pour une majorité de salariés, 

asphyxie des petits entrepreneurs et 
indépendants, une profonde anxiété s’installe. Le 
sentiment de faire face à des institutions fossiles 
incapables de mouvements aptes à répondre aux 
nouveaux défis inquiètent. 

Un rapport de la cour des comptes sur 
l’agglomération Gaillac Graulhet alerte sur 
l’absence de projet stratégique pour le territoire. 
Son incapacité à gérer la compétence scolaire 
qu’elle a pourtant exigée, se traduit par une 
hausse indue de la taxe foncière. En pleine crise 
climatique et sociale, sa volonté de revenir aux 
transports payants à Gaillac interroge. L'absence 
de projet et d’innovation sidère. 
L’injuste réforme du chômage, qui veut baisser 
les durées d’indemnisation et la réforme des 

retraites, vont a¨aiblir un peu plus l’économie 
Gaillacoise et fragiliser les plus précaires sans 
e¨et sur le chômage.
Réforme démocratique, fin des privatisations, 
municipalisation de l’eau, production publique, 
solidarités communales, marchés locaux, 
agriculture... de nombreux chantiers doivent être 
engagés. 
Aider les familles et les entreprises à répondre 
à leurs besoins immédiats face à l’explosion des 
prix et aux pénuries qui s’annoncent.
 C’est bien la nécessité de subvenir à nos besoins 
les plus essentiels et immédiats qui gouvernent 
nos vies et nous vivons bien tous sous le même 
soleil !

Thomas Domenech

GROUPE MINORITAIRE
LISTE CITOYENNE POUR GAILLAC

EN LIBERTÉ… CONDITIONNELLE

Jusqu’à quand allons-nous les laisser faire ? A 
regarder l’innommable sans broncher ?
Sommes-nous à ce point devenus vides et 
lâches ?

Nos libertés (et celle de nos voisins) sont 
soumises à conditions et se réduisent comme 
peau de chagrin.
Allons-nous continuer à fermer les yeux et faire 
comme si tout allait bien ?

Soyons sérieux et regardons les choses en face.
Nous avons notre part de responsabilité et nous 
n’avons plus de temps à perdre.
Nous devons reprendre immédiatement ce que 
nous avons délégué à d’autres depuis bien trop 
longtemps: notre souveraineté.

Nous le constatons chaque jour au niveau 
national comme au niveau local.
Nous ne sommes plus maître de rien et sommes 
à la merci de puissances extérieures délirantes:
Hier les masques, aujourd’hui l’énergie, demain 
notre alimentation.

Si nous ne pouvons bien évidemment pas d’un 
coup de baguette magique réindustrialiser notre 
pays, nous pouvons localement trouver des 

solutions pérennes pour que chacun de nous 
puisse vivre dignement.
Chacun de nous peut et doit contribuer à aider à 
trouver des solutions pour une meilleure gestion 
de nos ressources.
Jeunes, vieux, actifs ou retraités, blacks, blancs, 
beurs ne nous la jouons pas perso.

Unissons nos forces et gagnons la coupe (du 
monde) de la solidarité et de la liberté pour tous.

Corinne Darmani

GROUPE MINORITAIRE
RÉSISTONS !

Chères Gaillacoises, chers Gaillacois,

Lors du conseil municipal extraordinaire du 03 mai 
dernier, le poste de maire adjointe m’a été retiré. 
Même si les arguments de Mme le Maire restent 
flous, la 1ère magistrate de la commune a su user 
de son pouvoir auprès des élus du groupe majoritaire 
pour écarter, parmi ses adjoints, celle qui « n’est pas 
entrée dans le rang ».

Depuis, malgré ma volonté de rester engagée dans 
un projet de mandat que j’ai toujours défendu, je 
reste écartée des réunions et assemblées du groupe 

majoritaire sans en être pour autant oÀciellement 
exclue par Mme le Maire. Une situation en demi-
teinte comme tant d’autres... Par conséquent, je me 
vois dans l’obligation de quitter le groupe constitué 
par le précédent maire et de siéger désormais en 
tant que conseillère municipale indépendante.
Très attachée au respect de nos engagements ainsi 
qu’aux principes démocratiques, je continuerai de 
défendre vos intérêts dans un souci d’équité et de 
transparence.

Je regrette d’ailleurs une gestion communale passive 
qui subit les crises successives en rejetant des projets 
créateurs de recettes et d’économie locale (Festival 
des Lanternes), préférant accentuer les restrictions 
d’un budget déjà quelque peu déséquilibré. Je pense 
notamment aux investissements conséquents 

dédiés à la réfection du patrimoine tandis que nos 
routes continuent de se dégrader. Les priorités 
des Gaillacois ne semblent malheureusement pas 
trouver autant d’échos auprès de Mme le Maire que 
les désidératas de certains élus. Pourtant n’est-
ce pas à la voix de nos concitoyens qu’il faudrait 
donner toute son attention?

Marie Montels

GROUPE MINORITAIRE






